

segunda Marquesa de Griego, que son los ascendientes de la varonia que acabamos de referir, ya espresamos haber tenido por el segundo de sus hijos á

D. Gomez de Córdoba y Figueroa: este caballero á la muerte de su hermano primogénito D. Pedro sucedió en los estados de su varonia, y así fué quinto Conde de Feria y señor de las pertenencias de esta casa, y fué asimismo Comendador de Segura y trece de Santiago, y en el año de 1567 se intituló Duque de Feria, habiéndole hecho merced el señor D. Felipe II de mudar en el título de Duque el de Conde, que antes tenia estado: casó este caballero con doña Juana Dormez, Dama de la Reina María de Inglaterra, hija de Guillermo Dormez, señor de Tamey, y de su mujer doña María Sidenes, y habiendo fallecido el año de 1571, dejó por hijo y sucesor á

D. Lorenzo Suarez de Figueroa y Córdoba, el cual fué segundo Duque de Feria y primer Marqués de Villalva, señor de Zafra, la Parra y otros estados, Comendador de Segura, Embajador á Roma y Virey de Sicilia: este caballero casó con doña Isabel de Cárdenas, hija de D. Bernardino de Cárdenas, Marqués de Elche, y de su mujer doña Juana de Portugal, y disuelta esta union contrajo la segunda con doña Isabel de Mendoza, hija de D. Íñigo de Mendoza, quinto Duque del Infantado, y de su mujer doña Luisa Enriquez de Cabrera. Falleció el Duque D. Lorenzo año de 1607, dejando de su segunda union por hijo y sucesor á

D. Gomez de Figueroa y Córdoba, el cual fué tercer Duque de Feria, y señor de los demas estados pertenecientes á esta casa, y su primer matrimonio le contrajo con doña Francisca de Córdoba, hija de D. Antonio de Córdoba, sexto Duque de Sessa, y de su mujer doña Antonia de Aragon, y aunque de esta union tuvo hijos falle-

cieron de corta edad; segunda vez casó el Duque D. Gomez con doña Ana de Córdoba, hija de D. Alonso de Córdoba y Aguilar, quinto Marqués de Priego, y de su mujer doña Juana Enriquez de Rivera, y de esta segunda union nació

D. Lorenzo Suarez de Figueroa y Córdoba, quien por el fallecimiento de su padre, que acaeció en el año de 1654, se intituló cuarto Duque de Feria, Marqués de Villalva, pero su temprana muerte en el mismo año dejó la herencia de esta gran casa á los descendientes de su abuelo materno D. Alonso de Córdoba y Aguilar, quinto Marqués de Priego, que eran de la misma varonia.

D. Lorenzo Suarez de Figueroa, tercer Conde de Feria, y su mujer doña Catalina Fernandez de Córdoba, segunda Marquesa de Priego, ya digimos haber tenido por el tercero de sus hijos á

D. Alonso Fernandez de Córdoba Aguilar y Figueroa, Marqués de Villafranca, Comendador de Manzanares en la orden de Calatrava, Gentil-hombre de cámara del Rey D. Felipe II, el cual casó con su sobrina carnal doña Catalina Fernandez de Córdoba y Aguilar, á quien nombramos como hija de D. Pedro Fernandez de Córdoba y Figueroa, cuarto Conde de Feria, y heredera que fué esta señora de su abuela en los estados de Priego, y de este matrimonio fueron hijos D. Pedro, que sigue la línea, D. Alonso, D. Lorenzo, doña Ana y doña Catalina de Córdoba y Figueroa.

D. Pedro Fernandez de Córdoba Aguilar y Figueroa, fué cuarto Marqués de Priego, señor de las casas de Córdoba y Aguilar, y de los estados á ellas unidos. Este caballero casó con doña Juana Enriquez de Rivera, hija de D. Fernando Enriquez de Rivera, segundo Duque de Alcalá, tercer Marqués de Tarifa, y de su mujer

doña Juana Cortés de Monroy, y de esta union fueron hijos D. Alonso, que sigue la línea, D. Luis, doña Catalina y doña Juana de Córdoba y Figueroa.

D. Alonso Fernandez de Córdoba Aguilar y Figueroa fué señor de las casas de Córdoba y Aguilar, quinto Marqués de Priego, y por muerte de D. Lorenzo Suarez de Figueroa, su nieto, fué tambien quinto Duque de FERIA, Marqués de Villalva, y señor de los grandes estados unidos á unas y otras casas: este caballero casó con doña Juana Enriquez de Rivera, su prima, hija de D. Fernando Enriquez de Rivera, Marqués de Tarifa, y de su mujer doña Ana Giron, de cuyo matrimonio fueron hijos D. Luis, que sigue la línea, doña Ana, doña María, doña Juana, doña Isabel y doña Josefa, que todas casaron ilustremente.

D. Luis Ignacio Fernandez de Córdoba Aguilar y Figueroa fué sexto Marqués de Priego, sexto Duque de FERIA y señor de los demas estados pertenecientes á estas grandes casas, y habiendo casado con doña Mariana de Córdoba, hija de D. Antonio de Córdoba y Requesens, séptimo Duque de Sessa, y de doña Teresa Pimentel de Quiñones, su mujer, de esta union tuvo por hijo á don Luis, que sigue la línea, y á D. Antonio de Córdoba y Figueroa, cuyo matrimonio y sucesion referiremos luego.

D. Luis Francisco Mauricio Fernandez de Córdoba Aguilar y Figueroa fué séptimo Marqués de Priego y séptimo Duque de FERIA, señor de los demas estados pertenecientes á estas grandes casas, caballero del orden del Toison, y casó con doña Feliche María de la Cerda y Aragon, hija de D. Juan Francisco de la Cerda, octavo Duque de Medinaceli, y de su mujer doña Catalina Antonia de Aragon, octava Duquesa de Cardona, y de esta union fueron hijos D. Manuel y D. Nicolás, que es por

quien se continúa la sucesion: el D. Manuel Fernandez de Córdoba y la Cerda, como primogénito, fué en sucesion á su padre octavo Marqués de Priego, Duque de FERIA y señor de los demas estados pertenecientes á estas casas, caballero del Toison, pero habiendo fallecido el año de 1700 sin contraer matrimonio, pasó la sucesion de estas casas á su hermano segundo

D. Nicolás María Fernandez de Córdoba Aguilar Figueroa la Cerda y Aragon, el cual fué por muerte de su hermano noveno Marqués de Priego y noveno Duque de FERIA, señor de los demás estados que en estas grandes casas se hallaban incorporados, y habiendo fallecido sin sucesion año de 1711, su tio D. Luis Manuel de la Cerda y Aragon, noveno Duque de Medinaceli, heredó tambien esta gran casa con todos los agregados que á ella correspondian; fué caballero del orden del Toison, Caballero mayor de la Reina y Grande de España de primera clase por duplicados títulos de sus casas. Este Caballero casó con su prima doña Gerónima Espinola de la Cerda, hija de D. Felipe Antonio Espinola, cuarto Marqués de los Balbases, y de su mujer doña Isabel María de la Cerda y Aragon, y de esta union nacieron D. Luis Antonio, que sigue la línea; D. Juan de Mata, de quien luego haremos memoria, y D. Ventura de Córdoba Figueroa y la Cerda, el cual fué Abad de Rute y Canónigo de la Santa Iglesia de Toledo: y tambien fueron hijas del mismo matrimonio doña María Pheliche, Condesa de Oñate y doña Teresa, Duquesa de Fernandina. El Duque D. Nicolás falleció el año de 1759.

D. Luis Antonio Fernandez de Córdoba y Aguilar la Cerda Figueroa y Aragon, se intituló Marqués de Cogolludo, y por muerte de su padre fué décimo Marqués de Priego, Duque de Medinaceli, de FERIA, de Segorbe y

Alcalá, gozando de otros muchos títulos y estados, y se casó con doña Teresa de Moncada y Benevides, hija y heredera de D. Guillen Ramon de Moncada, Marqués de Aitona, Duque de Camiña, señor de otros muchos estados, y de su mujer doña Ana Maria de Benavides, y así se halló el Duque D. Luis con la agregación de los grandes estados que pertenecian á su mujer, de quien tuvo por hijos á D. Pedro de Alcántara, D. Cayetano y doña Maria del Rosario Fernandez de Córdoba Figueroa y la Cerda.

D. Pedro de Alcántara Fernandez de Córdoba Figueroa la Cerda y Moncada, como primogénito, fué sucesor en los grandes estados y casas que poseian sus padres, intitulándose Marqués de Cogolludo; y el año de 1759 se hallaba viudo de doña Francisca Javiera Gonzaga, hija de los Duques de Solferino, y le quedaron tres hijos: el primogénito de los cuales se llamó D. Luis, el segundo, D. Domingo, y una niña doña Maria Petronila.

D. Luis de Córdoba Figueroa la Cerda y Moncada fué sucesor en las grandes casas que poseian su padre y abuelo.

D. Nicolás Maria de Córdoba Figueroa y la Cerda, y su mujer doña Gerónima Espínola y la Cerda, novenos Marqueses de Priego, Duques de Feria y Medinaceli, que fueron los ascendientes de la varonia últimamente referida, ya advertimos que tuvieron por el segundo de sus hijos á

D. Juan de Mata Fernandez de Córdoba Figueroa y la Cerda, el cual fué Alferez de las Reales Guardias de infantería española, y celebró su matrimonio con doña Mariana Sarmiento y Córdoba, Condesa propietaria de Salvatierra y Sobroso, cuyos padres y ascendencia de-

jamos referido, y tuvo de este matrimonio á D. José Maria de Córdoba y Sarmiento, que le sucedió en estas casas, y á doña Maria Teresa.

D. José Maria de Córdoba y Sarmiento, como inmediato sucesor á los estados que poseian sus padres, se intituló Marqués de Sobroso.

D. Luis Ignacio Fernandez de Córdoba y Figueroa, sexto Marqués de Priego, Duque de Feria, y su mujer doña Mariana de Córdoba, que son los ascendientes de la varonia que vamos tratando, tuvieron por el segundo de sus hijos á

D. Antonio Fernandez de Córdoba y Figueroa, el cual casó con doña Catalina Portocarrero y Guzman. Esta señora era hija de D. Cristóbal Portocarrero, cuarto Conde del Montijo, y de su primera mujer doña Ursula de la Cerda y Leiva, y por su abuela materna doña Inés de Guzman heredó los estados de Teva, la Algava y Ardales, como se espresará cuando esta línea ocupe lugar; y tambien heredó por la línea materna los estados de Ladrada, Leiva y Baños, por ser hija doña Ursula de D. Juan de la Cerda y Leiva, Marqués de Ladrada y de su mujer doña Maria Ana Isabel de Leiva, segunda Condesa de Baños, cuya ascendencia se tratará en la casa de Leiva. Por el referido matrimonio fué D. Antonio Fernandez de Córdoba poseedor de los opulentos estados en que sucedió su mujer, y produjo esta union cuatro hijos, que fueron D. Domingo, D. Luis, doña Dominga, y doña Ana de Córdoba Portocarrero Guzman y Leiva; doña Dominga de Córdoba Portocarrero fué casada con su tio D. Cristóbal Portocarrero, quinto Conde del Montijo; doña Ana de Córdoba casó con D. José Manuel Sarmiento, Marqués de Sobroso, y de ambós quedó por sucesora doña Mariana Sarmien-

to y Córdoba, Condesa de Salvatierra, de quien acabamos de hacer mencion.

D. Domingo de Córdoba Portocarrero Guzman y Leiva, como primogénito entre sus hermanos, heredó las grandes casas de Teva, Ardales, la Algava, Ladrada y Leiva, y estados á ellas pertenecientes: este caballero casó con doña María Isidora Pacheco Tellez Giron, hermana del Duque de Uceda D. Juan Francisco Pacheco Tellez Giron; pero solo produjo esta union á doña Teresa de Córdoba Guzman y Leiva, que heredó los estados de Ladrada y Leiva, los de Teva y Ardales, por pedir varonía á la muerte de D. Domingo de Córdoba los heredó su hermano D. Luis de Córdoba, Dean de Toledo, Arzobispo de esta Santa Primada Iglesia y Cardenal de la Santa Romana, y su sobrina con el título de Condesa de Baños y Leiva, casó con D. Joaquin de Moscoso Osorio.

D. Fernando de Figueroa, veinticuatro de Córdoba, señor de Fuencubierta, hijo tercero de D. Rui Fernandez de Córdoba, vasallo del Rey, veinticuatro de Córdoba, señor de Fuencubierta, y de doña Teresa Suarez de Figueroa, hija de D. Gomez Suarez de Figueroa y Moscoso, Comendador de Azuaga, y de doña Beatriz Sanchez de Melo, casó con doña Ana de Argote, en la que tuvo por hijos: primero, á D. Bernardino de Figueroa, veinticuatro de Córdoba, que sigue; segundo, á D. Fernando Alonso, que casó con doña María de Argote, cuya sucesion acabó; tercero, á D. Alonso de Figueroa, que no casó.

El D. Bernardino de Figueroa, veinticuatro de Córdoba, señor de Fuencubierta, que casó con doña María de Guzman, señora del Encinar de Villaseca, hija de Lope de Villaseca, vasallo del Rey, señor del Encinar,

y de doña Eufrosina de Guzman, tuvo primero á don Gomez de Figueroa, quinto señor del Encinar de Villaseca, que sigue; segundo, á D. Francisco de Figueroa, que casó con doña Francisca Galindo; tercero, á doña Ana Suarez de Figueroa y Córdoba, cuyo estado se ignora; cuarto, á doña Marina Suarez de Figueroa, mujer de D. Antonio Alfonso de Sousa, veinticuatro de Córdoba, Alcaide del Castillo de la Rambla, progenitor de los Marqueses de Guadalcazar.

El D. Gomez Suarez de Figueroa, quinto señor del Encinar y Villaseca, veinticuatro de Córdoba, celebró tres matrimonios; el primero, con doña Juana Carrillo Venegas, hija de D. Juan Carrillo Venegas, señor de Moratalla, veinticuatro de Córdoba, y de doña Leonor de Carbajal y la Cueva, su mujer; el segundo, con doña Lucrecia Mesía, hija de D. Alonso Mesía, primer señor de Villanueva de Mesía, Comendador de la orden de Santiago, veinticuatro de Granada, Corregidor de Ecija, Antequera y Murcia, y de doña Juana de Alarcon, su mujer, y el tercero, con doña Marina de Rivera, hija de D. Pedro de Aguilar Ponce de Leon y de doña Leonor Galindo de Rivera.

Del primer matrimonio nacieron: primero, D. Bernardino de Figueroa, que no casó, y segundo, doña María de Córdoba, que casó con D. Antonio de Córdoba, cuarto señor de Belmonte.

De este matrimonio nació D. Gomez de Córdoba, quinto señor de Belmonte, Alférez mayor y veinticuatro de Córdoba, caballero de la orden de Santiago, que casó con doña Isabel Carrillo, y su sucesion queda espuesta en la casa de Córdoba.

Del segundo matrimonio de D. Gomez de Figueroa, señor del Encinar y Villaseca con doña Lucrecia Mesía,

nacieron: primero, D. Luis Gomez de Figueroa, del órden de Santiago, que sigue; segundo, D. Alonso de Córdoba; tercero, doña Juana de Figueroa, que casó con D. Gerónimo Montalvo, Comendador de Reina en la órden de Santiago, y tuvo á doña Ana, mujer de don Francisco Barrionuevo, de quien trataremos despues, y á D. Gomez de Montalvo, del órden de Santiago, Alguacil mayor de la Inquisicion y Chancilleria de Granada, que casó con doña María de Arévalo Zuazo, su prima, y fué su hija doña Inés de Montalvo, sucesora en la casa de sus padres, que casó con D. Juan Maza de Mendoza, hijo de D. Alonso Maza y de doña Leonor Maza, su mujer, y nieto de D. Alonso Maza, del órden de Santiago, Alguacil mayor de la Chancilleria de Granada, y de doña Francisca de Mendoza y Carrillo, y tuvo á D. Luis Maza, del órden de Alcántara, veinticuatro preeminente de Granada, Coronel de su regimiento Provincial, Regidor de Segovia, y primer Marqués de Casablanca, que casó con doña Inés Maria de Montalvo Solís y Ovando, natural de Cáceres y tuvo entre otros á D. Alonso, segundo Marqués de Casablanca, Gentil-hombre de cámara del Rey, sin sucesion, y á D. Luis, tercer Marqués, veinticuatro de Granada, Teniente coronel de sus milicias, Alcaide de la Fortaleza de la Alhambra, que casó con doña Francisca Paula Musaurrieta, hija de D. José Musaurrieta y Bretendona y de doña Maria Luisa de Urbina, su mujer, y tuvo único á D. Antonio Luis Mazo, cuarto Marqués de Casablanca, veinticuatro de Granada, Regidor de Segovia, señor de las villas de Enis, Vicar, Fenis y los Marchales en el partido de Almeria. La doña Ana de Montalvo y Figueroa, tuvo de su matrimonio con don Francisco de Barrionuevo, Oidor de Granada, hermano de D. Bernardino, primer Marqués de Cusano, á don

Gerónimo, Canónigo y Tesorero de Sigüenza; á D. Rodrigo, que murió en el sitio de Onella; á D. Francisco, que murió en la jornada de los Querquenes; á D. Bernardino, del órden de Santiago, Capitán de infanteria, con ilustre posteridad en el Reino de Murcia; á doña Ana, Religiosa en Santo Domingo el Real de Madrid; á doña Juana y doña Bárbara, monjas Clarisas en Granada, y á García Barrionuevo, del órden de Santiago, Marqués de Cusano, del Consejo Colateral de Nápoles, y Alferez mayor de Madrid, que fué el primogénito; y casando con doña Clara de Monroy, hermana de D. Fernando de Monroy, del órden de Alcántara, Mayordomo de la Reina, primer Marqués de Monroy y segundo de Castañeda, procreó á D. Gaspar de Barrionuevo, Marqués de Cusano, sin sucesion legitima, y á D. Melchor, Comendador de Santa Cruz de la Zarza y Comandante de las Galeras de España, que casó con su sobrina doña Catalina de Monroy, hermana de D. Fernando, tercer Marqués de Monroy, Mayordomo de la Reina, y tuvo única hija á doña Clara Benita Barrionuevo, Marquesa de Monroy, que se unió en matrimonio con D. Antonio José de Mendoza, Marqués de Villagarcía, Vizconde de Barrantes, Comendador de Santa Cruz de la Zarza, Mayordomo del Sr. D. Felipe V, Asistente de Sevilla, Virey del Perú, hijo de D. Antonio Domingo de Mendoza, Marqués de Villagarcía, del órden de Santiago, Gentil-hombre de cámara del Rey, Embajador en Génova y Venecia, de los Consejos de Guerra en Italia, y Virey de Valencia, y de doña Juana de Rivera Ibañez de Segovia, señora de Villanásur, su mujer, y tuvo: primero, á D. Rodrigo de Mendoza, Marqués de Villagarcía, Monroy y Cusano, Grande de España de primera clase, sin sucesion de doña Blasa Pantoja, Condesa de Torrejon y Villaverde, Marquesa de